
UNIVERSIDADE FEDERAL DE VIÇOSA                                                                                                                     CEPE447.08-1

 ATA Nº 447/2008 – CEPE

Aos sete dias do mês de março do ano dois mil e oito, às oito horas e cinqüenta minutos, no
Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal de Viçosa, em
Viçosa,  Minas  Gerais,  reuniu-se,  pela  quadringentésima  quadrigésima  sétima  vez,  o
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência do professor Cláudio Furtado
Soares, vice-reitor, e secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos
Colegiados. Os conselheiros presentes foram os que se seguem: Moacil Alves de Souza,
substituto do conselheiro Luiz Aurélio Raggi, pró-reitor de Ensino; Maurílio Alves Moreira;
Geraldo Antônio de Andrade Araújo; Vladimir Oiveira Di Iorio; Ricardo Reis Cordeiro,
suplente do conselheiro Milton Ramón Pires de Oliveira;  Adriel  Rodrigues de Oliveira;
Álvaro  José Magalhães  Neves;  Júlio  César  de  Oliveira;  Emmanoel  de Moraes  Barreto;
Regina Simplício Carvalho; Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha e sua suplente,
Maria Cristina Mota Ramos, esta com direito a voz; e Gabriel Gomes Lourenço, suplente
do conselheiro Arthur  do Amaral  Lauriano.  Os conselheiros  Ângelo Pallini  Filho,  Luiz
Fernando Teixeira Albino, Nélio José de Andrade, Maria Luiza Leão e Ana Maria Gomes
justificaram a ausência. Item 1- APRECIAÇÃO DA PAUTA – o presidente apresentou a
pauta da reunião e propôs a inclusão, extrapauta, dos processos referentes às solicitações de
estudantes  de reconsideração de desligamento e de dilação de prazo para integralização
curricular:  1º)  08-00336  –  Kátia  Melita  João  Mangujo;  2º)  08-00397  –  Mário
Natividade Silva;  3º)  08-00472 –  Aldemiro Gomes  Pio;  4º)  08-01118  –  Ahmed Aly
Hijazi;  5º) 08-02166 – Isandro Paulo Varela Gonçalves; 6º) 07-17917 – Gilmara de
Carvalho Ferreira Rodrigues; 7º) 07-18104 – Rodolfo Geovanny Segovia Nunez; 8º)
06-01128 – Perla Rossana Almeida Fortes; 9º) 05-11328 – Carlos Alberto José da Silva;
10º)  07-17810 – Daniel  Rizzo Carvalho;  11º)  07-17958 – Marco Antônio  Fagundes
Lima; 12º) 07-18126 – Roger Vieira Gama; 13º) 07-18175 – Adelita Correa Garnica;
14º) 06-09306 – José Geraldo Santana e Castro; e da Proposta encaminhada pela Pró-
Reitoria de Ensino de designação de Comissão do CEPE com poderes de analisar e
decidir sobre solicitações de recursos dos estudantes por perda de prazos. As inclusões
foram aprovadas,  por  unanimidade.  Item 2-  APRECIAÇÃO DA ATA No  446/2007 –
aprovada  por  unanimidade,  por  proposição  da  conselheira  Maria  do  Rosário  Salgado
Gomes da Cunha.  Item 3- INFORMES DA REITORIA – o presidente comentou que
estão sendo iniciadas novas obras e, em alguns casos, a proximidade destas em relação às
salas de aulas têm causado alguns incômodos; a Administração tem procurado contornar
essas situações. O reitor e os pró-reitores de Ensino e de Administração estão em Brasília,
participando  de  reuniões  em que  estão  sendo  discutidos  e  acertados  os  procedimentos
referentes à implementação dos projetos encaminhados pelas universidades ao Programa de
Apoio a Projetos de Reestruturação e Expansão das Universidades – REUNI. A conselheira
Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha manifestou-se sobre três problemas: a) alguns
cursos noturnos, descumprindo as disposições normativas, estão programando as aulas para
os seus alunos no período diurno; 2) alguns estudantes têm reclamado da forma abusiva
com que o diretor de Logística e Segurança do Campus tem agido a pretexto de coibir o
trote; e 3) falta de pessoal no Serviço de Estágios da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura,
que compromete a eficiência e a presteza no atendimento à comunidade, em especial, aos
estudantes.  Item 4- RECURSOS DE ESTUDANTES POR PERDA DE PRAZO - 4.1-
Alcy  Heleno  de  Souza  Júnior  –  matr.  51672  (08-01682)  -  aprovado,  com  um  voto
contrário, por proposição da conselheira Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha, o
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parecer da Pró-Reitoria de Ensino, atendendo ao pedido do estudante, constante na página 1
do processo, em nível de recurso.  4.2- Raul Mosquêra de Souza e Silva – matr. 44826
(08-00557) -  aprovado, com um voto contrário, por proposição da conselheira Maria do
Rosário  Salgado  Gomes  da  Cunha,  o  parecer  da  Pró-Reitoria  de  Ensino,  negando
provimento à solicitação do estudante, constante nas páginas 1 e 2 do processo, em nível de
recurso. 4.3- Thiago Dias Leite – matr. 47582 (08-01373) -  aprovado, por unanimidade,
por proposição da conselheira Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha, o parecer da
Pró-Reitoria  de  Ensino,  atendendo  ao  pedido  do  estudante,  constante  na  página  1  do
processo, em nível de recurso. 4.4.- Ana Angélica Cangussu Bicalho – matr. 55380 (08-
01823)  -  aprovado,  por  unanimidade,  por  proposição  da  conselheira  Maria  do  Rosário
Salgado Gomes da Cunha, o parecer  da Pró-Reitoria  de Ensino, negando provimento à
solicitação da estudante,  constante  na página 1 do processo, em nível  de recurso.  4.5-
Marcus Vinícius Coutinho Cossi – matr. 48774 (08-01958) – aprovado, por unanimidade,
por proposição do conselheiro Álvaro José Magalhães Neves, o parecer da Pró-Reitoria de
Ensino, atendendo ao pedido do estudante, constante na página 1 do processo, em nível de
recurso. Em seguida, passou-se à apreciação dos processos incluídos extrapauta:  1º) 08-
00336 – Kátia Melita João Mangujo; 2º) 08-00397 – Mário Natividade Silva; 3º) 08-
00472 – Aldemiro Gomes Pio; 4º) 08-01118 – Ahmed Aly Hijazi; 5º) 08-02166 – Isandro
Paulo Varela Gonçalves; 6º) 07-17917 – Gilmara de Carvalho Ferreira Rodrigues; 7º)
07-18104 – Rodolfo Geovanny Segovia Nunez; 8º) 06-01128 – Perla Rossana Almeida
Fortes; 9º) 05-011328 – Carlos Alberto José da Silva; 10º) 07-17810 – Daniel Rizzo
Carvalho;  11º)  07-17958 – Marco Antônio Fagundes Lima; 12º)  07-18126 – Roger
Vieira Gama; 13º) 07-18175 – Adelita Correa Garnica; 14º) 06-09306 – José Geraldo
Santana e Castro – considerando que os processos supra-relacionados foram protocolados
em tempo hábil e que de sua tramitação resultou a perda de prazo para os procedimentos de
matrículas, o Conselho entendeu que não caracterizam casos de inobservância da Resolução
nº  02/2007-CEPE.  Determinou  que,  em  vista  das  decisões  do  Conselho  Técnico  de
Graduação de atender as solicitações dos estudantes de reconsideração de desligamento ou
de  dilação  de  prazo  para  integralização  curricular,  sejam  efetivadas  as  matrículas  dos
estudantes no primeiro período letivo de 2008. Proposta encaminhada pela Pró-Reitoria
de Ensino de designação de Comissão do CEPE com poderes de analisar e decidir
sobre solicitações de recursos dos estudantes por perda de prazos – o plenário aprovou
a  designação  de  Comissão,  constituída  pelo  professor  Moacil  Alves  de  Souza,  pela
conselheira Maria Cristina Mota Ramos e pelo diretor assistente do Registro Escolar, Edson
Martinho Ramos, sob a presidência do primeiro, para analisar e decidir sobre deferimento
ou indeferimento das solicitações de estudantes referentes à perda de prazo, por delegação
de competência do CEPE.  Item 5- SOLICITAÇÕES DIVERSAS -  5.1- Colação de
grau em separado - 5.1.1- Luana Caetano Rocha de Andrade – Engenharia Ambiental
(08-01292)  -  homologado,  por  unanimidade,  por  proposição  da  conselheira  Maria  do
Rosário  Salgado  Gomes  da  Cunha,  o  ato  ad  referendum dado  pelo  professor  Carlos
Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na página 8 do processo, aprovando a colação de
grau em separado de Luana Caetano Rocha de Andrade, do curso de Engenharia Ambiental.
5.1.2-  Renato  Wakuda  –  Engenharia  Ambiental  (08-01264)   -  homologado,  por
unanimidade, por proposição da conselheira Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha, o
ato  ad referendum dado pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama,  reitor, constante  na
página 5 do processo, aprovando a colação de grau em separado de Renato Wakuda, do
curso de Engenharia Ambiental. 5.1.3- Ricardo Soares da Silva – Engenharia Ambiental
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(08-01369)  -  homologado,  por  unanimidade,  por  proposição  da  conselheira  Maria  do
Rosário  Salgado  Gomes  da  Cunha,  o  ato  ad  referendum dado  pelo  professor  Carlos
Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na página 6 do processo, aprovando a colação de
grau em separado de Ricardo Soares da Silva, do curso de Engenharia Ambiental.  5.1.4-
Carlos  Eduardo  de  Oliveira  –  Ciências  Econômicas  (08-01395)  -  homologado,  por
unanimidade, por proposição da conselheira Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha, o
ato  ad referendum dado pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama,  reitor, constante  na
página 11 do processo, aprovando a colação de grau em separado de Carlos Eduardo de
Oliveira, do curso de Ciências Econômicas. 5.1.5- Gustavo Nunes Ribeiro – Ciência da
Computação  (08-01410)  –  homologado,  por  unanimidade,  da  conselheira  Maria  do
Rosário  Salgado  Gomes  da  Cunha,  o  ato  ad  referendum dado  pelo  professor  Carlos
Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na página 5 do processo, aprovando a colação de
grau em separado de Gustavo Nunes Ribeiro, do curso de Ciência da Computação. Item 6-
PROMOÇÃO -   6.1-  Promoção Vertical  -  6.1.1-  Marcelo  José  Braga (07-16364)  –
homologado, por unanimidade, da conselheira Maria do Rosário Salgado Gomes da Cunha,
o ato  ad referendum dado pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, constante na
página 58 do processo, aprovando o pedido de promoção vertical do docente Marcelo José
Braga, de Professor Adjunto IV para Professor Associado I, a partir de 3.1.2008. Item 7-
PROPOSIÇÕES DIVERSAS - 7.1- Comissão de Alocação de Vagas -  7.1.1- Proposta
de alocação de vagas de docentes (08-02668) – a conselheira Maria do Rosário Salgado
Gomes da Cunha propôs aprovar o relatório da Comissão de Alocação de Vagas, acatando a
sugestão da  distribuição  das  vagas.  O conselheiro  Adriel  Rodrigues  de Oliveira  propôs
aprovar a primeira parte, referente à distribuição das dezesseis vagas disponibilizadas pelo
MEC,  e  rejeitar  a  segunda  parte,  referente  à  distribuição  das  oito  vagas  geradas  por
aposentadorias, exonerações ou transferências, após a instituição do banco de professores
equivalentes, que deverá ser rediscutida. Em votação, foi aprovada, por oito votos a cinco, a
proposta  do  conselheiro  Adriel  Rodrigues  de  Oliveira.  Às  onze  horas,  a  reunião  foi
encerrada. Para constar, foi lavrada a presente ata, que, se achada conforme, será assinada
pelo presidente e pelo secretário de Órgãos Colegiados.
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